

M A D E L E I N E E S T E P H A N I A M A R Í N  
R O D R Í G U E Z

---

# LA LLORONA

---

LENGUAJE Y LITERATURA

CUARTA UNIDAD / LECCIÓN 3 : LEYENDAS TRADICIONALES

Versión Literaria: La leyenda de la llorona cuenta sobre una mujer que perdió a sus hijos y luego se convierte en un alma perdida que busca en vano y para toda la eternidad a sus hijos muertos, aterrorizando con su llanto a todo el que la escucha. La leyenda dice que la llorona aparece vestida de blanco y con el rostro cubierto por un velo, camina de forma lenta hasta acercarse a un lugar con agua donde desaparece. Cuentan que el nombre de dicha mujer era María. Ella pertenecía a la alta sociedad y estaba casada con un hombre de bastante dinero. Además, ella con frecuencia se gastaba el dinero de su esposo y se divertida en fiestas.

Durante ese tiempo de matrimonio tuvo dos hijos con el señor. Inesperadamente, el esposo de María falleció y las riquezas se terminaron poco a poco. Luego de vender sus pertenencias, la mujer no encontró forma de seguir alimentando a sus hijos. Un día les hizo creer que los llevaría a pasear. Al llegar a dicho lugar ella arrojó a los niños a un río en donde murieron, ella se fue del lugar, pero luego por el remordimiento regreso y se tiro también al río. Continúa la leyenda afirmando a partir de la medianoche, su alma deambula por las calles de Guatemala llorando y gritando ¡Aaaay mis hijos! Existen quienes afirman haberla visto cerca de cualquier lugar en donde haya agua.

Versión Oral: La versión que me contaron dice que ella no se casó ya que con el hombre que tuvo a los hijos no los quería, entonces ella los comenzó a criar sola, ellos crecieron en una casa humilde, hubo un día donde iban de regreso a su casa, la casa estaba prendiendo fuego, ella bajo de su bote para apagar el fuego y dejo a los niños en el bote mientras ella intentaba salvar su casa y el bote se fue alejando con los niños sin que ella se diera cuenta, al darse cuenta que ya era demasiado tarde comenzó a buscar a sus hijos pero ya no estaban ni ellos ni el bote, desesperada comenzó a buscarlos en los alrededores pero lastimosamente cuando los encontró estaban ya sin vida, ella nunca se perdonó y entro a una gran depresión en donde murió, su alma no ha podido descansar desde entonces y ahora deambula por las calles buscando a las almas de sus hijos muertos.